

1) Agradecer un honor

2) Una visión de país compartida.

3) Una política de Estado

Apertura: aranceles
Fiscal: montaña
Español por los
diferenciales; comerciales
etc; educación

**NOTAS PARA LA INTERVENCION DEL PRESIDENTE DE LA
REPÚBLICA, DON RICARDO LAGOS ESCOBAR,
EN BUSINESS WEEK LATIN AMERICA FORUM 2003**

26 de mayo de 2003

¿Negocios en América Latina?

- Crear Región

- Nueva Generación

- Neopopulismo??

- Libre Comercio

COYUNTURA Y PROYECCIONES

Las proyecciones de consenso sobre el crecimiento de la economía este año son entre 3 y 4%. Para 2004, el Banco Central proyecta un 4%.

Estos son buenos resultados, dado el complicado panorama internacional y los riesgos que se dejan sentir sobre todas las economías del planeta.

Factores de este resultado:

- ejemplar manejo monetario, que nos ha permitido acomodar la tasa de interés interna a la baja sucesiva experimentada por las tasas de interés internacionales. La tasa rectora doméstica hoy es de 2.75%, todo un record para el país, lo que sin duda estimula al crecimiento.
- reactivación de la demanda interna: la superficie total edificada crece hoy 54%, el sector minero se expande a tasas cercanas al 10%, el sector industrial se expande a tasas cercanas al 6%, las ventas industriales ya alcanzan los niveles precrisis y continúan expandiéndose a tasas cercanas al 4%, la demanda eléctrica crece a tasas del 6.6%; los créditos de consumo suben 12%.

Desde una perspectiva internacional, el país muestra

- un holgado nivel de reservas internacionales, las que han subido cerca de 10% respecto del año anterior, y que hoy son capaces de financiar más de un año de importaciones, (reservas US\$15.900 millones)
- el tipo de cambio real de la economía ha mostrado una ordenada depreciación de aproximadamente 11% respecto de la canasta de monedas de referencia.

Los nuevos tratados de libre comercio que hemos acordado y que seguiremos acordando con más y nuevos mercados, nos permiten reducciones inmediatas y progresivas de aranceles, facilidades en términos de inversión y cooperación científica, lo que sumado a las mejoras de productividad de nuestro sector exportador, nos auguran un buen futuro.

La inflación permanece controlada y estable en niveles en torno al 2,5% para este y el próximo año.

Las cuentas del sector público siguen la regla de déficit estructural de 1% anual.

En materia laboral avanzamos en los temas de seguro de desempleo, reformas ~~penales~~ relacionadas con la legislación laboral, y se ha abierto un debate sobre el concepto de flexibilidad del mercado laboral que nos queremos dotar.

Anticipándonos a la vuelta del mayor financiamiento internacional a la región, que irá de US\$ 2 mil millones el año pasado a US\$ 30 mil millones este año (FMI), Chile avanzó en una ley que nos facilita el recibir inversión extranjera y en solucionar el problema de la doble tributación entre países, y nos convierte en una plataforma de inversiones para la región.

Plataforma de inversiones

Creemos sin duda que en lo que respecta a panorama económico institucional, somos un país que ofrece mucho al inversionista extranjero.

TECNOLOGIA Y DESARROLLO

Como gobierno, y como país, conocemos el papel fundamental que tiene la tecnología en este nuevo siglo en el desarrollo productivo y también en el diario vivir de las chilenas y chilenos.

Por eso, la tecnología, como tema transversal en este seminario no es un tema ajeno para nosotros.

Es un tema, que por su valor, hemos abordado en sus distintas dimensiones.

- Agenda digital coordinada con el sector privado en las áreas de tecnologías de la información, para la cual hemos nombrado como CIO al Subsecretario de Economía

- Las acciones corresponden a educación y capacitación, modernización del estado, infraestructura computacional y conectividad, desarrollo de la industria de las tecnologías de información y comunicación, gestión tecnológica de las empresas
- Hemos apoyado decididamente el desarrollo de la Infraestructura de Información (ENLACES, Bibliotecas públicas, colegios abiertos a la comunidad, infocentros).
- Contamos con Fondos Tecnológicos que fomentan la innovación en TIC's.
- Hemos iniciado la eliminación de la brecha existente entre los chilenos y la tecnología, con el programa de alfabetización digital.

- Fundación País Digital
- Corfo.

- Estamos implementando el Proyecto de Ventanilla Empresa, con el funcionamiento en línea de los primeros ocho trámites, de un total de 83 que contempla esta iniciativa.

+ Educación 12 años

LA CORRUPCION ES INADMISIBLE

Nos hemos acostumbrado a los elogios internacionales sobre la economía chilena en los términos más amplios.

Detrás de eso está el trabajo duro de los chilenos por ganarse esas evaluaciones.

Por eso nos preocuparon las denuncias de actos que podrían incluir prácticas de corrupción.

Como señaló la prensa internacional, **los montos eran relativamente pequeños** (The Economist, 3/4/03). Pero ese no era el problema.

¿Qué hicimos?

Lo primero fue asegurar que, como siempre en democracia, los tribunales de justicia contarían con todo el apoyo necesario para sus investigaciones.

Y así ha sido.

Todavía no hay juicios terminados, pero parece claro que las denuncias originales mezclaban cosas esencialmente diferentes: desde remuneraciones adicionales por trabajos necesarios, hasta actos inaceptables o corruptos.

La otra línea de acción fue la de plantear a todos los partidos políticos y a la sociedad chilena la reforma del estado en varios puntos importantes; así se definió o está por definirse mediante leyes

- Las remuneraciones de los funcionarios superiores del estado
- El llamado a concurso de 3.000 cargos que hasta entonces eran de la exclusiva confianza del Presidente
- El establecimiento de una dirección de la función pública, que se encargará de trabajar con los servidores públicos de manera sistemática
- Silencio administrativo
- Comisión mixta de Presupuestos
- Un sistema de compras públicas, en línea y abierto a todo escrutinio

Además, avanza nuestro proyecto de ley que pone límites al gasto electoral y aumenta la transparencia sobre los apoyos financieros a candidaturas políticas.

Porque es evidente que existe una relación entre la reforma del estado y la reforma de los partidos.

¿En cuanto tiempo se hizo todo esto, se preguntarán ustedes?

El memorando de intención -o green paper como suele llamarse a este tipo de documentos- que enviamos de La Moneda a los partidos políticos sobre estos y otros temas tiene fecha viernes 17 de enero; hace cuatro meses y unos días.

Esto fue posible

- por la reflexión previa, que venía realizándose en el gobierno sobre estos temas

- por la reacción de la ciudadanía que desaprobaba prácticas siquiera sospechosas de corrupción
- y por la sensibilidad de los partidos políticos frente a estos temas

Creo que todos aprendimos de este episodio.

- En un país que busca integrarse a la sociedad global, la corrupción es inadmisibile.
- Este es un tema de orden nacional. Y así lo estamos resolviendo.

Muchas gracias.